

La Northern, dice Mr. Marsh, reduce sus servicios de trenes al límite de sus concesiones

LINEAS DEL DIRECTOR

HOMBRES DE ACCION Y NO DE LEYES

Nos llega, entre el halago de las sonrisas y el vaivén de la amistad, la frase de los que no están de acuerdo con nuestra campaña periodística. Frase que parece elaborada por orfebres de la palabra, pero que nos suena hueca, que nos parece pálida, que no tiene el calor vivificante de las convicciones; al fin, como una frase y nada más.

La labor de obstrucción que hace EL DEBATE no le lleva por buen rumbo, no se ve bien en el ambiente de provincianos; eso nos dicen. Sin embargo, nos sentimos muy orgullosos de vestir el traje de provincianos con el aditamento de ser tan tercios en cuanto se relaciona y nos corresponde como hijos de la noble Cartago, y del país en general.

Es natural que encuentren acritud y hasta injusticia en nuestros comentarios los que viven bien y no sienten el desamparo de la falta de trabajo y de dinero para atender sus más apremiantes necesidades. Es igualmente lógico que los mimados de una suerte relativa, hallen torpeza en nosotros por lo que hemos dicho acerca de la crisis que soporta la nación, puesto que ellos no sienten el rudo golpe en toda su fuerza. Por esto dicen que cada cual habla de la feria, según le vaya en ella. Felices, pues, los que han podido salir adelante en esta emergencia. Los felicitamos, pero si les advertimos que más tarde, si esto sigue como vá, tendrán que decir lo de la histórica lora del diluvio, subida en el palo más alto cuando veía perecer y ahogarse todo lo creado y que se desgañitaba gritando en son de burla: «se fregaron», hasta cuando el agua llegó donde ella y tuvo que decir «nos fregamos».

Que otros órganos de la prensa no hablan como nosotros?, la razón es muy sencilla: el pueblo sabe de sobra que en la última política y en la vida sociológica hay muchos intereses creados.

No tenemos la culpa de que el medio circulante haya bajado en el país, pese a las frases del Sr. Presidente en su renombrado mensaje en que habla de este grave mal para nuestra vida económica, ya que el mismo Sr. Presidente no ha encontrado solución al problema. Bien sabe el Sr. González Víquez que la Secretaría de Hacienda es el lente a través del cual se contempla toda una situación que pone frente a frente del país un dilema para resolver: o el sendero que marca un patriotismo bien entendido o la complacencia con los que solamente saben vivir del Erario Nacional.

Pero hemos de advertir de una vez por todas que nuestra labor no es de obstrucción, sino de indicación, de acuerdo con nuestro humilde modo de comprender las cosas; no pretendemos tampoco convertirnos en guías y mentores del Gobierno, supuesto que éste está en la obligación de buscar materia gris en el cerebro de sus hombres. Somos apenas simples espectadores, por razón de

nuestro oficio, cerca de las antesalas oficiales, aunque en verdad estemos lejos de ellas. Cumpliendo con un deber de ciudadanos indicamos errores, no saciamos vanidades ni enconos políticos. Con la atención que nos merece el señor Presidente de la República, por su calidad de hombre superior y de costarricense que ha sido digno de la veneración del país por sus dotes de intelectual y de íntegro ciudadano, queremos manifestarle que hemos de seguir nuestro sendero señalando algunas cosas que consideramos saludables para la República y que como consecuentes cletistas que somos, solo exigimos de él la serenidad precisa para gobernar en estos momentos en que parece estar tomando cuerpo cierto malestar en el pueblo por la crisis que se presenta, aunque ella no la sientan los que tienen sueldo mensual fijo, ni los ricos que viven de sus Rentas.

Si por un momento, al Sr. Presidente le fuera posible, como en "El Rey que rabió," recorrer de incógnito algunas secciones del país, usando la blusa del obrero o el pantalón del patillo, de seguro lo mordería el perro de la miseria, oíría el graznar del ave fatídica del hambre que empieza a batir sus sinietras alas sobre este pobre pueblo. Pero desde Palacio, no se pueden ver estas cosas, ni la claqué que rodea en todas partes a los mandatarios deja traslucir la verdad.

Lo peor de todo es que, mientras el Sr. Presidente, justamente confiado en su gran prestigio de ciudadano honrado, de gobernante virtuoso que sabe y comprende su delicada misión y gozando además de gran simpatía entre su pueblo, a hurtadillas, sotto voce, escuchamos a personas también de gran prestigio que se atreven a murmurar: "DESEARIAMOS UN GOBIERNO DE ACCION Y NO DE LEYES"

Ayer el señor Secretario de Hacienda, en declaraciones hechas al Diario de Costa Rica, confirma en todos sus puntos nuestra campaña anterior respecto de la crisis y la necesidad de una política económica más científica y moral.

No fueron, pues, gritos destemplados los nuestros, sino oportunas y discretas sugerencias. Ponerse a pan y agua era la voz que no se dejaba oír en el ambiente misterioso del Gobierno.

Para algunos fué un escándalo nuestra voz de alerta, porque era lanzada por nosotros, modestos trabajadores de periodismo pardo. Ahora, cuando el Sr. Ministro de Hacienda pudo quitarse la mano de la boca para exclamar: "Sálvese quien pueda", qué dirán?

La situación es "a pan y agua", ya lo saben. Pasó la de leche y CREAM CRACKERS..... Bueno está que dejemos constancia de haber cumplido un mandato de nuestra conciencia, y ahora, ¿quién tira la primera piedra?

Depositado en San José el 21 de Enero a las 18,20

Recibido en Juan Viñas

21 de Enero a las 19 hs.

Israel Blanco C.

Presidente Municipal.

Muy satisfactorio sería para esta Administración poder complacer los deseos de Uds. manifestados en telegrama del 12 de este mes, si el servicio de trenes de que en él se habla produjera a la Empresa ventaja alguna y no una pérdida efectiva como ahora sucede.

La situación actual por otra parte nos coloca en el caso impensable de reducir nuestros servicios de trenes al límite de nuestras concesiones. Aproveche esta oportunidad para significar el respeto y consideración de su muy atento servidor,

f. M. M. MARSH

NOTA POLITICA

Nos informa don Juan Rafael Guzmán que el Dr. don Jorge Sáenz, miembro propietario de la papeleta del Partido Antirreeleccionista de Oposición, ha recibido una carta de sus amigos de Tierra Blanca en que le ofrecen ayudar con sus votos para que llegue a la Cámara de Diputados con objeto de que se cumplan sus deseos de buen gobierno.

Don Guillermo Iglesias nos manifiesta que a pesar de la negativa de don Santos León Herrera de no participar más en los movimientos políticos para la diputación, atendiendo el sentir de don Ricardo, el señor Iglesias y sus amigos, seguirán trabajando con esfuerzo para que esta papeleta

obtenga el triunfo. Queremos hacer un comentario breve y es el que se refiere a que si don Ricardo dice que no va y don Santos de igual manera lo manifiesta, solamente se hace la elección de un suplente y queda desde luego coja la elección.

En estos días han menudeado las hojas volantes de los partidos en lucha; se aprestan a hacer la campaña como se requiere para obtener los votos de los ciudadanos. Decíase que Monseñor Volio iba a lanzar un nuevo manifiesto en estos días, pero se nos ha asegurado ayer que no es cierto. Los trabajos de esta papeleta siguen su curso sin contratiempos.

Merecida reelección de don Alfredo Sasso

Sabemos que la reelección de don Alfredo Sasso para Presidente de la Cámara de Comercio de San José, desig-

nación espontánea de la mayoría de los miembros de aquella Corporación, ha sido muy recibida en las distintas secciones del país, por lo que éstas tienen conexión tan estrecha con los negocios de la capital.

El beneplácito con que ha sido recibida la designación del Sr. Sasso para el desempeño de tan importantes funciones en momentos críticos, se esperaba de antemano, conocidas sus actividades anteriores.

Esta reelección—dicen muchos—es la mejor prueba que su candidatura para putado marcha viento en popa. Verdaderamente, en esta hora difícil para la financiera y económica del país se necesitan hombres que tengan la experiencia y conocimientos del Sr. Sasso, cuya personalidad se destaca cada un día más entre los valiosos exponentes de la nación.

Tren de mañana para puerto Limón

Nos encarga don Carlos Arias G. avisar a las personas que tienen reserva para el tren en que se ha de ir a encontrar al Dr. don Luis J. Guier a Limón, que a las seis de la mañana del viernes parte de la estación de esta ciudad este tren especial regresando el mismo día por la tarde.

El recibimiento pues, que se le prepara al estimable Dr. Guier es entusiasta y en él participarán todos los amigos suyos que celebran de verdad su regreso al país después de un corto descanso en Estados Unidos.

La elección de Directiva de la Junta de Caridad de Cartago el domingo

El próximo domingo se habrá de efectuar la elección de la Directiva de la Junta de Caridad de Cartago, para lo cual se han venido desarrollando actividades desde hace algunos días.

Nuestros lectores están enterados de que se trata de dar una absoluta reorganización a las labores del Hospital y en ello están empeñados algunos de los señores médicos.

Desde luego tiene mucha importancia para Cartago la elección que se haga el domingo venidero. El Gobierno ha dado un decreto por el cual no pueden en adelante ser miembros de la Directiva ningún médico y esa era la tesis que sostenían los doctores Jiménez, Guzmán, Ramírez, Maradiaga y Sáenz.

Visita de los oficiales de marina francesa al Sanatorio

Invitados por el Dr. Elías Rojas, Presidente de la Junta del Sanatorio, salieron el martes pasado los oficiales franceses con objeto de visitar aquel establecimiento.

Partieron de Cartago a las 8 a. m. acompañados por las distinguidas damitas cartaginesas señoritas Dorita Odio, Cristina Patoni y señorita Jefeires, y señores don Gregorio Martín, Miguel Gustiniani, Claudio Carranza Volio y otros apreciables caballeros.

La comitiva fué hasta Potrero Cerrado, a donde llegaron a las 9 a. m. La nueva

carretera en contrucción les agradó bastante y les pareció un excelente trabajo. En el Sanatorio fueron recibidos por el Director del establecimiento Dr. don Francisco Rucavado, quien con su fineza acostumbrada colmó de atenciones a los visitantes y los obsequió con un vino de honor y un ligero lunch admirablemente bien servido. A continuación hicieron una visita a todo el establecimiento, de la cual quedaron los oficiales muy bien impresionados por el buen orden, asepsia y disciplina que

Pasa a la Página 4a

CAMPO PACADO

Monseñor Volio desautorizado por don Ricardo Jiménez

La política es el campo de los civiles; el altar, es el campo del Sacerdote; cuando ambos se confunden en el ambiente pestilente de una campaña eleccionaria y se pretende servir promiscuamente las dos actividades, se descuidan los intereses de la Nación y se abandona la Diócesis que se encomienda a la virtud de un Prelado. La vestimenta sagrada de un Obispo se confunde con la capa sudorosa de un propagandista populachero.

¿A qué se expone la Dignidad Episcopal de un Pastor de Almas que anda en propaganda política con el jefe de Acción de un Partido, implorando un voto para una suplencia de Diputación que un Candidato Propietario DESAUTORIZA MIL VECES.....? Tal aserción no es producto de la fantasía popular: es una verdad tan cierta como un axioma de matemáticas. Los hechos hablan y la verdad convence; allí va mi prueba: frases tomadas del Diario de Costa Rica de 20 de nov. de 1929, 15 y 16 de enero de 1930. "Me vería obligado a abstenerme de prestar el juramento de mi cargo. Conmigo en esta lucha diputadil, no se VA A NINGUNA PARTE". "HE DICHO MIL VECES QUE NO QUIERO LLEGAR A DIPUTADO, BAJO NINGUN CONCEPTO" "HE MANIFESTADO QUE NO ES MI DESEO FIGURAR NI POR CARTAGO, NI POR PUNTARENAS, ni por ninguna parte. Se me obliga a aparecer en papeletas que NO HE AUTORIZADO". "PARECIERA MAS BIEN QUE SE TRATA ÚNICAMENTE de llegar a ella (a la Diputación) para conquistar un sueldo." "Yo no soy Santo ni CREO EN ELLOS. Ricardo Jiménez.

Ante tan rotunda negativa, no cabe disculpa de ninguna naturaleza y en cambio, el Venerable e Ilustre Monseñor

Volio, habla en su MANIFIESTO de 18 de Dic. en estos términos encomiásticos de don Ricardo, su Diputado Propietario. "IRE A LA LUCHA MUY COMPLACIDO Y SATISFECHO DE VER MI NOMBRE Y MI CAUSA ASOCIADOS A LOS DEL MANDATARIO EJEMPLAR Y EMINENTE REPUBLICANO LIC. DON RICARDO JIMENEZ." Cartago Diciembre "18 de 1929. CLAUDIO MA. VOLIO"

Las manifestaciones de ternura y de amor, tan solo propias del Ilustre y Venerable Obispo Monseñor Volio en que se dirige a los «AMIGOS DE LA PROVICIA DE CARTAGO», no se compaginan en forma ninguna, ni con las negativas de don Ricardo, ni con las sapientísimas doctrinas de las Sagradas Escrituras que para ilustración de mis lectores reproduzco fielmente y que dicen: «BIENAVENTURADO el hombre que halló la sabiduría y que es rico en Prudencia». "Mejor es su adquisición que la granjería de la PLATA y sus frutos mejores que los del ORO (Proverbios III-13 y 14 «El camino de los impíos es tenebroso: no saben donde caerán (Proverbios Cap. IV-19) «ENDEREZA LA SENDA para tus pies y todos tus caminos serán firmes» (Prov. IV-26) «Desaparecerá el impío como la tempestad que pasa (Prov. X-25).

Es Monseñor Volio por mil títulos Honorable, mejor Obispo que político y digno de más feliz suerte, que no la que la mala fortuna le ha deparado con las frases de don Ricardo.

Por la palabra empeñada en el manifiesto de 18 de Dic. tiene que cumplir y seguir AL EJEMPLAR MANDATARIO Y EMINENTE REPUBLICANO Lic. don Ricardo Jiménez, porque según el mismo manifiesto de Monseñor, "Soy

de la Raza de aquellos que acostumbro entregarse en cuerpo y alma a la misión que se les ha confiado". Texto exacto del citado Manifiesto. Consecuentemente, desde el momento en que don Ricardo dijo que: Yo no soy Santo ni creo en ellos", Monseñor tendrá que estar muy complacido y satisfecho de ver su nombre asociado al de un liberal del calibre de don Ricardo, porque el Ilustre prelado, "es de la raza de aquellos que acostumbro entregarse en cuerpo y alma a la misión que se les ha confiado", es decir, a la Misión de la primera Suplencia que conseguirá mediante el eminente Republico que tan duro es con él

Los empeños de Monseñor están desautorizados por el Lic. Jiménez y condenados por los Sagrados Textos. Se impone su retiro de la lucha política para que se conserve el respeto y la veneración que se merece esta Dignidad Eclesiástica, respeto y veneración que valen más que una Suplencia al Congreso.

Don Santos León, fiel a la amistad y consecuencia hacia don Ricardo, se ha retirado de la lucha y complacido con esta acción a su amigo accediendo al deseo del probo ex-Presidente.

Monseñor, que "está asociado a la causa de Mandatario Ejemplar" no es raro que siga el camino de don Santos, retirándose de la lucha eleccionaria que trata de ganar en ANCAS de quien protesta corcoveando para no dejarse jinetear.

Juan Raf. Guzmán

Presidente efectivo del Partido Anti-Reeleccionista de Oposición

Cartago Enero de 1930

LOS HIJOS

El cielo en esta vida. Ideales realizados, dirían algunos viendo las cosas desde un punto de vista lejano, llenos tan sólo de un apasionamiento material. Analizando en todos sus aspectos lo que son los hijos, solo puede concretarse el juicio en esta frase "son la vida misma"—así—sin rodeos—son la vida misma—. Desde el instante en que se siente en nuestro ser un hábito de vida nueva, un ser que se forma con la misma carne y que respira con nuestra misma respiración, la vida cambia, y si ha sido un caos triste y desolado quizá con la certeza de un pedacito de las mismas entrañas que se mueve y que será un ser nuevo, ese caos será un edén y si ha sido un amplio sendero de delicias, culmina en ese estado la felicidad.

Todo entonces respira grandeza, el alma quisiera apoderarse de todo lo noble y todo lo bueno, quisiera robar su suavidad a la brisa y a los musgos su frescura, pedir a la fuente y al ruiseñor de la selva su armonía, apoderarse de la nitidez del iris, de la fragancia de la rosa y de la utilidad de la espiga, así como tomando de las almas virtud y nobleza, llevar tantos tesoros al fondo de nuestro seno para depositarlos en el nuevo ser cuyo corazoncito se siente palpar.

Y luego, cómo describir ese afán, ese sentimiento casi divino que se agita a nuestro alrededor y que hace de la existencia una flor de ilusión cuando en el hogar vibran, más armoniosas que todas las músicas compuestas, esas risas pletóricas de dulzura e inocencia y

el llanto tan ingenuo de esos bellos ángeles, carne de nuestro corazón? Cómo describir el dolor—dolor también divino—de los padres cuando el hijo yace postrado por la enfermedad y cuyas horas son eternidades de inquietud y pesar?

Y esa idealidad sublime y ese conjunto de preocupaciones y ese ajeteo de atenciones que ellos exigen; la limpieza, la educación, los juegos, el ejercicio, el paseo, el sol, el aire libre, todo eso constituye la vida misma. Y si no hubiese horas de dolor y de inquietud, entonces no sería esa misión de los padres un apostolado. Toda obra o misión grande de amor es también entraña de dolor, en ello va la perfección y la grandeza.

Cuando la vida tiene sus acritudes o se desliza la existencia pasivamente o llena de nostalgias, ellos, los hijos, son objetos suficientemente poderosos para transformar el espíritu y volverlo a la tranquilidad, y cuando la soledad aparente de los humanos pareciera producir desolación, ellos, tan delicados e ingenuos bastan y sobran para estar alegres y para sentirse dichosos.

Tener hijos es la suprema felicidad, amarlos sin apegos ni apasionamientos como joyas preciosas que el Creador deposita en nuestro lado como un préstamo sagrado del cual hemos de dar cuenta un día; mirar en ellos nuestra eterna preocupación, vivir para ellos, he aquí el ideal de los ideales, la más sublime misión sobre la tierra.

ORO Y AZUL

SEÑORA DE CAMP.

El Preparado Vegetal de la Señora de Camp, es sin duda alguna, el mejor preparado para combatir todas las enfermedades privadas de la mujer. Es un medicamento según fórmula de un prominente médico Argentino y es altamente recomendado para el tratamiento de Menstruaciones Dolorosas e Irregulares, Leucorrea o Flores Blancas, inflamaciones en la Matriz etc.

Este preparado ha salvado a cientos de personas de pasar por el doloroso caso de la operación y continuos dolores y molestias que causan estas enfermedades.

Probándolo se convencerán de su eficacia.

BOTICA MODERNA

A. Carboni & Co. CARTAGO

Enrique Meneses Brenes

Ha abierto su Oficina de Abogacía y Notariado en San José 50 varas al Norte del Teatro Raventós, altos de la Casa de don Enrique Clare.

TELEFONO 4109 . APARTADO 528

Mande sus impresos a la IMPRENTA FENIX

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA

LUZAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C. R.

Accidente a un amigo

En San Nicolás de Cartago sufrió un serio accidente nuestro amigo don José Monge Gutiérrez, Agente de Policía de aquel lugar.

Parece que iba en una carreta cargada de maíz y cayó de ella pasándole por sobre el cuerpo una rueda. Las contusiones recibidas son de bastante cuidado. Esperamos que mejore pronto.

Juan Rafael Guzmán

Abogado y Notario

CARTAGO

Roberto Rivera Martín
MEDICO y CIRUJANO
DE LA REAL UNIVERSIDAD DE BOLONIA
HORAS DE CONSULTA
De 8.30 a 12 hs. De 2 a 5 hs.
En la Botica de Pirie En el Hospital
Servicio Nocturno, Teléfono 95
ABITACION: casa de doña Estilita Martín v. de Rivera

PASTILLAS DEL DR. BECKER

Usadas durante 18 años para enfermedades de los

Riñones y Vejiga

Purifican la Sangre y eliminan el Acido Urico

Recomendadas por Médicos y Farmacéuticos.

De venta en las boticas.

"Mientras más pronto las tome mucho mejor para Ud."

Notas de San Nicolás

El activo y diligente Presidente del Asilo de la Vejez, Monseñor Volio, siempre en el afán de proporcionar las comodidades necesarias para dar albergue al mayor número de desvalidos ancianos, ha pensado una vez más llamar a la puerta de los Tareños para pedirles que contribuyan según sus medios lo permitan, para efectuar un Turno que servirá para el adelanto y sostenimiento de una institución que ampara y da alimento a tantos seres que se encuentran en el ocaso de la vida.

La comprensión y el espíritu caritativo de los Tareños asegura el éxito de dicho Turno.

biendo sido el distrito de San Nicolás uno de los azotados por la tifoidea se descuiden tanto de él, al no mandar un Médico que aplique el suero antiparasitario como lo ha hecho en los otros pueblos.

Mucho agradeceríamos más atención para una población que cuenta con más de 3,800 habitantes.

Hemos sido informados que don Claudio Quesada Vega forma parte como miembro de la Junta del Asilo de la Vejez.

Bien por el Asilo, pues hombres de esa talla son una promesa para todo lo que se les confiere,

Es de lamentar que ha-

LIBERAL

En la Academia de música de la señorita Sofía Casal se prestan los instrumentos para estudiar piano, violín, guitarra, mandolina, y se dan clases a precios módicos, frente al Hotel Robles.

ESTABLECIMIENTO BARCENAS

Especialidad en Tabaco Iztepeque
Vinos superiores españoles
Harina y Café Molido
El que dá mejores precios

JAVIER MONTOYA G.

Ferretería

Llantas "India" catres, colchones, balsa, papel para vidrios y materiales de construcción.

CARTAGO

GASOLINA "WIGO" Y "AGUILA" - Andrés Brenes & Co.

De Modesto Martínez

Informe del Jurado Calificador de la Exposición Avícola

SECCION AVICOLA

MANERA DE JUZOAR

Para juzgar las aves que se presentaron a la exposición, no lo hice por el sistema de puntos que es el indicado por el Standard, pues ni había tarjetas preparadas para eso ni era del caso proceder con tanto rigor. Examiné primero todas las jaulas que estaban bien colocadas y fácilmente examinables pues había bastante luz. Después de esa primera inspección se declararon fuera de concurso las aves cruzadas o con estigmas de degeneración o decoloración. Luego examiné grupo a grupo y fui eliminando hasta llegar a la que me parecía que merecía premio. Este es un procedimiento un tanto arbitrario, ya que el único científico es el de puntos; pero no había más remedio que apelar a ese dadas las condiciones. El examen lo presenciaron los señores Ingeniero don Federico Peralta y don Roberto Brenes hijo, a quienes comunicaba mis impresiones y quienes en ciertos casos estuvieron de acuerdo y en otros no, con mis decisiones y observaban la actitud de simples espectadores.

Hechas estas consideraciones doy a continuación la lista de los expositores, de las aves presentadas y de los premios otorgados siendo el primero medalla de oro, el segundo de plata y el tercero de bronce; y espero muy sinceramente que los interesados sepan disimular las faltas en que haya podido incurrir y acepten sólo mi buena voluntad, mis deseos de ayudarles en cuanto pueda y de estimularlos en todas las formas en la provechosa labor que han emprendido.

LISTA

Jaula No. 1, correspondiente al señor Victor Polini, un trió de White Leghorn, 3o. premio, solo las gallinas.
 Jaula No. 2, del señor José Dolores Chavez, un trió de Anconas, 2o. premio.
 Jaula No. 3, del señor Alberto Panineki Vargas, un trió de White Leghorn, sin premio.
 Jaula No. 4, de la señorita María del Pilar Fernández A., un trió de Barred Plymouth Rocks, 2o. premio, solo las gallinas.
 Jaula No. 5, del señor Juan José Herrero H., un trió Buff Orpingtons, 1o. premio.
 Jaula No. 6, del señor Carlos Herrero A., un trió de Buff Orpingtons, 3o. premio.
 Jaula No. 7, del señor Aristides Montero, un trió de Brahma Armiñada, segundo premio.
 Jaulas No. 8, 9 y 10, del señor Ramón Herrero h., tres trios de Hamburguesas Plateadas, segundo premio, la terna de la jaula No. 10.
 Jaulas No. 11 y 12, de doña Rafaela Matamoros de Benedictis, dos trios: uno White Leghorn y otro Jersey Gigantes Negras, segundo premio solo las gallinas Jersey Gigantes.
 Jaula No. 13, del señor Marcial Blanco, un trió aves cruzadas, fuera de concurso.
 Jaula No. 14, del señor Eduardo Kreysa, un trió Jersey Gigantes Negras, tercer premio solo las gallinas.
 Jaula No. 15, del señor Lidio Sobal, un trió aves cruzadas, fuera de concurso.
 Jaula No. 16, del señor Jorge Echandi L., un trió Buff Minorcas, segundo premio.
 Jaula No. 17 y 18, del señor Jorge Echandi L., dos trios Dark Gornish, primero y segundo premio respectivamente.
 Jaulas No. 19, 20, 21 y 22, Granja Pateluma, cuatro trios: White Wyandotte (Regal Dorcas), White Leghorn, White Gornish, primer premio correspondiente a la jaula No. 19 segundo premio jaula No. 22, primer premio jaula No. 20.
 Jaula No. 23, del señor Mannel Escalante, un trió Hamburguesas Plateadas, tercer premio.
 Jaula No. 24, del señor Juan José Chavez, un trió Plymouth Rocks Perdiz, sin premio.
 Jaula No. 25, de la señora Rosa de Esquivel, un trió S. O. Rhode Island Reds, tercer premio.
 Jaula No. 26, del señor Alberto Carrión A., un trió Wyandotte Plateadas, primer premio.

Jaula No. 27, del señor Lucas J. Chacón, un trió Wyandotte Plateadas, segundo premio.
 Jaula No. 28, del señor Victor Arroyo, una pareja Brahma Armiñada, sin premio.
 Jaula No. 29, del señor Raúl L. Bonilla, un trió S. C. Rhode Island Reds, primer premio.
 Jaula No. 30, del señor Antonio Bazo Y., un trió Barred Plymouth Rocks, primer premio, solo el gallo.
 Jaula No. 31, del señor Raúl L. Bonilla, un gallo S. C. Rhode Island Reds, sin premio.
 Jaulas No. 32, 33, 34, 35, 36, 37 y 38, del señor Ingeniero Federico Peralta, siete trios, de las siguientes razas: Brown Leghorn, Hamburguesas Plateadas, Silver Campines y Plymouth Rocks Perdiz, primer premio trió Plymouth Rocks

Perdiz, jaula No. 33; primer premio trió Hamburguesas Plateadas, jaula No. 34, primer premio trió Brown Leghorn, jaula No. 36, primer premio trió Silver Campines, jaula número 35.
 Jaula número 39, del señor Leonidas Peralta, un trió S. C. White Leghorn, sin premio.
 Jaula número 40, de la señora Rosa Montealegre de Peralta, un trió White Rocks, (Exhibition Pen), primer premio, solo las gallinas.
 Jaula número 41, del señor René Martín, un trió Brahma Armiñada, sin premio.
 Jaulas números 42 y 43, del Sr. Ricardo Alfaro, un trió S. C. Rhode Island Reds y otro Brown Leghorn, segundo premio solo el gallo S. C. Rhode Island Red, jaula número 43.

Jaula número 44, de hacienda Seminario, un trió S. C. White Leghorn, primer premio.
 Jaula número 45, de la señora Paula de Brenes, un trió Buff Brahmias, segundo premio.
 Jaulas números 46 y 47, de la Escuela San Antonio de Escasú, un trió Plymouth Rock Perdiz y otro Brown Leghorn. Premios: tercero por la terna de la jaula número 46 y tercero por las gallinas de la jaula número 47.
 Jaula número 48, del señor Carlos María Centeno, un trió de Plymouth Rocks Perdiz, segundo premio.
 Jaula número 49, de la señorita Rosita Herrero, un trió Minorcas Negras, fuera de concurso por haber llegado tarde.

CONTINUARA

Para todo lo relacionado a la Avicultura: Importación, compra y venta de Aves, Implementos, alimentos especiales, revistas etc.

Entenderse con **Marcial Rossi** en esta Jardinería Apartado No. 102

Dedicarse a la Avicultura ya sea por sport o como negocio.

JARDINERIA "LA GRANJITA"

300 vs. Oeste de la Plaza de Ganado. Toda clase de trabajo en el ramo. Atendido por un experto Jardinerio.

Despacho central "La Ultima Joya" Teléfono No. 12



Busque nuestra próxima Edición le interesa



Definitivamente
 se ha fijado el mes de febrero entrante para la inauguración

DE LA

EXPOSICION GANADERA
 En el Campo Ayala de Cartago

Esta exposición está organizada por el Departamento Nacional de Agricultura

Pída informes y concurra a esta gran exposición que será la primera en su género hasta hoy celebrada en Costa Rica

PATROCINIO VIVES
CARTAGO
 Gran surtido Abarrotes, Licores, especialidad en Loza y Cristalería

CARLOS BONILLA B.
INGENIERO
CARTAGO
 OFICINA: 100 VS. OESTE
 ESTACION

MEDIDA DE PROPIEDADES
 DESLINDE DE TERRENOS
 DIVISION DE FINCAS
 TRAZADOS DE CAMINOS
 ESTUDIOS HIDROGRAFICOS
 ETC. ETC.

Filadelfo Granados Casasola
Procurador Judicial

Tomará a su cargo la dirección de negocios judiciales y garantiza la devolución de honorarios, si el cliente no quedare satisfecho, con la resolución de los asuntos que se le confien.

Despacha en su bufete, situado frente al costado Oeste del Mercado, bajos del GRAN HOTEL - Apartado de Correo No. 207 - Teléfono No. 63
 LIMON COSTA RICA

Notas de Orosi

Mucho extraña en este vecindario que habiendo un servicio de correos diario, como el que actualmente existe, gracias al buen deseo del señor Director de Correos en sentido de mejorarnos aquel servicio, pues el que teníamos era tan retardado, se halle este lugar sin

cartero o mensajero, teniendo todas las personas que retirar personalmente su correspondencia de la Oficina. Hay quienes aseguran que existe un sueldo para pagar el cartero, pero el citado empleado no se ve por ninguna parte.

Desearíamos que el señor Director de Correos se entere de estas cosas, agradeciéndole que ponga remedio a este mal y se nos de un servicio bueno para evitar los perjuicios que acarrea una correspondencia tan atrasada.

LA POLITICA

Nada nuevo que nos asombramos en política en esta local. La misma eterna farsa... Nos por ahí un nombre nuevo que gustó, pero como no resultó, todo ha quedado en la absoluta calma.

ESCANDALOS Y MATOS A LOS ANIMALES

Estimáramos al Sr. General de Policía impartiera sus órdenes al Sr. Agente de esta sección para que eviten los gritos estentóreos y escandalosos con que algunas gargantas aguardientosas nos ponen los pelos de punta; eso no gusta y dice muy mal de nuestro pueblo. Con el primer castigo que se imponga se acabará la fea costumbre coyotesca.

También creemos que se podría remediar la desconsideración y crueldad con los pobres animales. Con frecuencia vemos transitar jinetes llevando a la grupa a otro individuo, además de las repletas «angueras». Da pena ver esos infelices animales que con tanta incomodidad y carga tanta, apenas pueden levantar la cabeza. Es necesario que la Ley de protección a los animales se haga cumplir.

De estas malas cosas que aquí suceden son fieles testigos, personas honorables como don Enoch Brenes, don Rosendo Vega y otras que esperamos nos apoyen en estos justos reclamos.

EL CORRESPONSAL MIRON

No Mas Canas Póngase a la Moda; quítense algunos años.

Para teñir el cabello (y el bigote) no hay nada mejor que una tinte que Ud. mismo puede preparar en 5 minutos. Sólo necesita 1/2 litro de agua, una cucharada de glicerina y una caja de Compuesto de Barbo. Si gusta puede añadir 3 cucharadas de bay rum o de agua de Colonia. Compre estos ingredientes en la botica, mézclelos y úselos para teñir sus canas. El Compuesto de Barbo lleva instrucciones completas.

GOFIO

Es maíz y maíz es vitaminas, hierro, cal, magnesio etc.

Tómelo según las instituciones que lleva cada paquete y pesese un mes después.

RAF. MARTINEZ MARTINEZ

Satisfacción en sus compras le garantizan ODIO & ODIO

Información de Turrialba

Aún vemos con qué indiferencia se trata aquí el asunto sanitario. El señor Jefe de la Higiene no desempeña como es debido su cargo. El lunes pasado fue enviada una carta a la Corporación Municipal, en que se pide el cumplimiento de elementales disposiciones sobre aseo de la ciudad, cosa que debe hacerse rigurosamente, y todavía no se ve por ninguna parte que se haya tomado nota de aquella justa petición ni que se haya hecho nada por el aseo y ornato de esta ciudad.

Nuevamente solicitamos por este medio de la Corporación Municipal, se tomen las medidas necesarias para evitar que el mal continúe adelante. Es urgente ponernos a salvo de las enfermedades que pueda traernos el lamentable descuido higiénico en que vivimos por la abulia de los encargados de este delicado ramo.

LA CRISIS SE ACENTÚA

Desde hace días se viene sintiendo aquí la crisis con caracteres alarmantes. Hay mucha gente que anda vagando por las calles en busca de trabajo, el que no consigue, pues en muchos talleres han reducido el personal por no haber suficiente consumo. Hoy nadie compra nada. El comercio está muy alarmado con tan escasas ventas.

La crisis económica se experimenta por todas partes en esta zona. La vida se hace imposible cada un día más. A los pobres peones los contratan por hambre a trabajar en los campos por una miseria de jornal que no les alcanza ni para comer ellos, mucho menos para atender a sus familias que esperan de ellos la subsistencia. En las cogidas de café pagaban antes ₡ 1.25 por medida, hoy sólo pagan 0.40, y hay muchas gentes que no pueden coger sino dos medidas diarias.

Los Grandes Hombres (como suelen llamarse) dicen que no existe ninguna crisis en Costa Rica. Qué van a saber de crisis los ricos y los políticos que están recibiendo mensualmente un buen sueldo del Tesoro Público! Ellos ignoran que hay en este país hoy, padres de familia que

no alcanzan a ganar dos colones diarios. Aquí todos esperan que el gobierno dicte alguna medida, pero otros dicen que nada puede hacer el Ejecutivo sin leyes del Congreso que solucionen esta mala situación. Quien sabe que vendrá a ser de nosotros si esto no cambia.

En carta que tenemos a la vista se nos informa de Turrialba que la situación en aquel lugar es desesperante y que no hay posibilidad de que se llegue a un arreglo con la Compañía Frutera, que en cierto modo le daba vida a aquella zona.

El comercio está en malísimas condiciones y se advierte que posiblemente se van a liquidar unos cuantos comerciantes que no pueden hacer frente a sus compromisos. La gente no tiene dinero, los trabajos han aminorado de manera alarmante en las Haciendas y nadie emprende construcciones; la industria va para menos y desde luego el elemento pobre se ve en apuros hasta para conseguir qué

SECRETOS. Anímali

secretos que se crían en la cabeza y otras partes del cuerpo humano, tales como piojos, liendres, etc., los mata con facilidad el unguento PIOJINA. Es superior al unguento de mercurio y al de soldado. Muy buena para destruir la caspa. De fácil aplicación y cuesta poco dinero. Cómprala en la botica. Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

comer. Se dice además que los trabajadores van a hacer posiblemente un levantamiento para pedir al Gobierno que remedie hasta donde le sea dable la situación que agobia a aquella zona; no hay medio circulante y los trabajos se escasean, de tal manera que no queda ya ningún recurso de vida.

Turrialba es una zona de prosperidad pero se está arruinando.

La Sastrería Colombiana

Avisa a su distinguida clientela de Cartago que aquellas personas que tenga sorteos o cuentas pendientes con ese establecimiento, serán atendidas en "LA COLOMBIANA DE SAN JOSÉ", 25 vs. al Este de "El Cometa". Avenida Centra. Telef. 3283

D. P. MANDAS

Acaba de recibir y vende a precios bajos:

Cemento Alsen
Hierro para techos
Tubos de cañería de media pulgada y accesorios.
Alambre para Cercas
Alambre para Gallineros

Ordene sus impresos a la nueva Imprenta FENIX y quedará satisfecho

Consultorio Optico RIVERA

Exámenes científicos de la vista
Frente al Hotel Francés
SAN JOSE---COSTA RICA

SASTRERIA "LA MODA"

ALFREDO GUZMAN E HIJOS

Serie C. Sorteo No. 50 Favorecido el No. 79

que pertenece a

Rafael Brenes R.

Serie CARTAGO-Sorteo No. 24

Favorecido el No. 59

que pertenece a

Primo Coghi

Estos sorteos fueron hechos en la Agencia de Policía

Trapos viejos pero limpios se compran

SASTRERIA de ERNESTO FEOLI

Serie B. Sorteo 36

Favorecido No. 27

Aurelio Solano A.

Este sorteo se verificó en la Agencia de Policía.

Se hacen vestidos a plazos

Se Alquila Casa grande amueblada con todos los servicios sanitarios. También cuartos amueblados con o sin alimentación. Informes en estas oficinas.

La Junta Liquidadora de la Sección Bancaria de RIVERA & Co.

ha acordado en la sesión del 22 del corriente Efectuar Compensaciones devolviendo los respectivos documentos debidamente cancelados

TODO INFORME EN LA OFICINA DE LA JUNTA

Cartago. Enero 22 de 1930

Vida Social

Don Manuel Peralta J. está un tanto mejor de las dolencias que lo han mantenido en cama últimamente. Que ojalá continúe esa mejoría.

Muy complacidos sabemos que regresó de sus vacaciones la simpática señorita Marianita Salazar.

Doña Bernabé de Coto sufre algunos quebrantos de salud motivados por una caída. Lamentamos el accidente y le deseamos mejoría.

—Para Panamá siguió don Napoleón Baltodano como Director de la Orquesta del Circo Palace. Deja el señor Baltodano gratas impresiones en Cartago, donde prestó sus importantes servicios como artista musical de altos vuelos. Sentimos su partida y le deseamos felicidad en su excursión artística.

Pasa una temporada en Orosi la señorita Alicia Soto.

—La señorita Olga Ortiz regresó de Orosi, donde se hallaba veraneando.

Nuestro particular amigo, don Claudio Calderón M. partió para Puntarenas en viaje de recreo.

Hoy celebran su fecha matrimonial nuestros amigos don Sebastian Naranjo y doña Caridad Coto.

Parten hoy hacia Puntarenas doña Elena Troyo de Jiménez y su hija Lydiette y las señoritas Elfrida Masis y Belma Freer J.

JOSE FERMIN MEZA

Cirujano Dentista
Despacha en Cartago
Calle del Comercio
300 vs. al Este del Mercado
Extracciones sin dolor
Trabajos garantizados
Precios módicos
Sucursales
en Turrialba y Alajuela

Encomiástica congratulación del Sr. Presidente Municipal

Tierra Blanca, Enero 20 de 1930

Señor Ingeniero Municipal Cartago

Al conocer la Corporación el informe presentado por Ud. y publicado en "EL DEBATE", la Municipalidad reconoce la gran importancia del precedente democrático que hace tiempo se imponía y que a la vez despeja la incógnita de desconfianza que de nues-

tras pobres humanidades se tenía.

Acusan sus números y detalles buena voluntad, honradez y trabajo, y basta con eso. Los kilates de Ud. nos han salvado y con justa razón la Municipalidad consignó para Ud. un voto de confianza, muy merecido por cierto.

Lo saluda su servidor y amigo,

VÍCTOR ORTIZ M.

Melico Salazar hoy en Teatro Apolo

Esta noche a las 8 y 30 nos deleitará con un gran concierto nuestro glorioso tenor nacional. Todos los números del programa son de sumo interés y belleza; por lo tanto no debemos perder esta ocasión tan propicia para oír buena música y maravilloso canto, a la vez que con nuestra presencia en este recital artístico, testimoniamos nuestro cariño por el Artista nacional y sobre todo cartaginés.

Del arte de Melico nada nuevo tenemos que agregar, ya está consagrado por renombradas academias de la Divina Harmonía y el gusto refinado del público de las grandes metrópolis del mundo. El deber que el patriotismo nos impone y que nosotros aceptamos con gusto y devoción, es concurrir esta noche al Apolo, hacer que el teatro resulte pequeño para los innumerables admiradores de Melico.

Visita de los oficiales...

Viene de la página primera pudieron observar en los distintos departamentos de esta institución, de la cual dijeron que era una de las mejores

que habían conocido en sus viajes, a la vez que expresaron la satisfacción que experimentaban de ver que un país tan relativamente pequeño como Costa Rica, tuviera tanto progreso especialmente en los ramos de Beneficencia y Salubridad públicas.

Trágica muerte

Con sincero pesar hemos sabido el infausto suceso acaecido ayer en el río Bananito, donde pereció ahogado el niño Antonio Jiménez Sancho, hijo del distinguido caballero y hombre público, don Carlos María Jiménez.

A don Carlos María, doña Angélica y afligidísimas familias Jiménez y Sancho expresamos nuestra profunda y sentida condolencia deseando resignación cristiana en tan ruda prueba.

Después de contemplar el bello panorama de Cartago que se divisa desde algunos puntos de la carretera, siguieron para San José los distinguidos visitantes, no sin dejar constancia de su cariño y gratitud por esta tierra, donde no se ha ahorrado ningún esfuerzo para atenderlos como a dignos hijos que son de Francia, nuestra segunda patria en ideales y libertades.

Le siempre EL DEBATE

BIZCOCHO SUIZO

En las cantinas lo más exquisito, en los hogares lo indispensable
EXCLUSIVO DE LA PANADERIA LOS ANGELES DE TADEO MORA G.